



Mi Universidad

Nombre del Alumno: Clara Belén Vázquez González

Nombre del tema: La ciudad en el contexto actual

Parcial:2

Nombre de la Materia: Problemas socioeconómicos

Nombre del profesor:

Nombre de la Licenciatura: Psicología General

Cuatrimestre: 2do

Ensayo

INTRODUCCION

La sociedad en el Contexto actual revela los efectos que los cambios económicos y tecnológicos han producido o se están produciendo pérdida de las ideologías, el avance del neoliberalismo que constriñe a los estados nacionales y el fracaso de los partidos políticos, reivindican de nueva cuenta la vigencia de sociedad civil organizada.

La desigualdad social es la condición por la cual las personas tienen un acceso desigual a los recursos de todo tipo, a los servicios y a las posiciones que valora la sociedad a la cual también se determina como discriminación como también esta discriminación puede ser positiva o negativa, según vaya en beneficio o perjuicio de un determinado grupo podemos comprender que la desigualdad social se ha convertido en el foco central de estudio dentro de la sociología, a los individuos se van oprimido de forma económica, política, religiosa, y cultural analizaremos las consecuencias de la desigualdad como la desigualdad de oportunidades se da cuando las oportunidades para ocupar cualquier posición no están distribuidas de una forma igualitaria para todos de acuerdo criterios competitivos, sino que intervienen en la distribución el status social, los recursos económicos, ideología política, ideología religiosa, etnia, su género, su orientación sexual, etc. Como también las causas de la desigualdad, las formas de la desigualdad como es la desigualdad económica, la desigualdad entre sexos, desigualdad jurídica, desigualdad informativa y educativa también se presentara los métodos cuantitativos para medir la desigualdad, la línea de la pobreza, los niveles y el índice multidimensional (IPM).

La lucha de clases la cual podemos comprender que es un fenómeno que se refiere al eterno conflicto entre las dos clases sociales existentes. Se conocerá cuáles son los verdaderos poderes del Estado opresor en la lucha de clases, las fuerzas productivas que producen el proletariado, lo que produce la burguesía, las clases antagónicas.

Hechos, fenómenos y problemas sociales son prácticamente situaciones que impiden el desarrollo o el progreso de una comunidad o de uno de sus sectores como ver cuáles son los problemas más preocupantes de nuestra actualidad la cual conoceremos a continuación a más profundidad.

LA SOCIEDAD EN EL CONTEXTO ACTUAL

“La vida es una marioneta del tiempo en la medida en que cambia cada instante, cambia el mundo interior y exterior de forma que no somos los mismos de dos instantes seguidos”

[Aldous Huxley](#)

Pues podemos entender que nuestra sociedad en la actualidad ha tenido una gran pérdida de las ideologías el avance del neoliberalismo que constriñe a los estados nacionales y el fracaso de los partidos políticos.

Las sociedades desiguales

Las nociones de igualdad y desigualdad se refieren a la manera en que se distribuye un bien entre una población a acción de dar un trato diferente a personas entre las que existen desigualdades sociales, se llama discriminación. Esta discriminación puede ser positiva o negativa, según vaya en beneficio o perjuicio de un determinado grupo, La desigualdad social se ha convertido en el foco central de estudio dentro de la sociología, ya que dentro del estudio de cualquier sociedad encontraremos el problema de la desigualdad como también puede ver consecuencias en lo que son las formas extremas de la desigualdad van afectando nuestra sociedad dice que el individuo se va deprimiendo de forma económica, política, religiosa, y cultural. Según el sociólogo [Eduardo López Aranguren](#), la desigualdad social es el resultado de un problema social, y no puede observarse meramente como un fenómeno natural. Los problemas sociales lo que prácticamente es la pobreza, desigualdad, exclusión social y esta puede ser una de las principales respuestas a nuestras preguntas a continuación podremos ver las consecuencias de la desigualdad Una de las más graves consecuencias de la desigualdad social, es la desigualdad educativa, que a su vez es una manifestación de la desigualdad de oportunidades La desigualdad de oportunidades se da cuando las oportunidades para ocupar cualquier posición no están distribuidas de una forma igualitaria para todos de acuerdo criterios competitivos. Sus causas Rousseau, en su obra sobre el origen de las desigualdades, utilizando lo que él llama el estado natural del hombre, deriva la desigualdad del hombre del estado social. El hombre no nace con la desigualdad sino después de que se compara con sus semejantes y ve sus diferencias es cuando entonces se pierde la igualdad del ser humano. Las formas las cuales son la desigualdad económica se contemplan como la distribución desigual de bienes y servicios como también Desigualdad entre sexos la desigualdad social también se manifiesta también en la discriminación sexual, como al igual lo que consiste la igualdad jurídica es discriminación

legal como también entra desigualdad informativa y educativa que esta es causada por la falta de conocimientos o educación formal, así como la falta de acceso a fuentes de información adecuada. Se presenta los métodos cuantitativos para poder medir la desigualdad la que es Coeficiente de Gini, Línea de pobreza, Niveles de pobreza, Índice de pobreza multidimensional (IPM).

La lucha de clases

es un fenómeno que se refiere al eterno conflicto entre las dos clases sociales existentes, entre los que producen y los que no producen, entre los que sin trabajar se adueñan de la producción y excluyen a los que trabajan, entre explotadores y explotados; históricamente entre amos y esclavos, patricios y plebeyos, terratenientes y campesinos, burgueses y proletarios, ricos y pobres, entre depredadores y presa.

Proletariado: La clase social formada por los proletarios se conoce como proletariado,

Burgueses: El termino su utiliza de forma general para identificar a la clase social media que surgía en las ciudades bajomedievales de la Europa occidental.

los verdaderos poderes del Estado opresor en la lucha de clases:

Son siete y son los poderes esenciales que los explotadores necesitan para robarle la producción a la clase trabajadora. Ellos son:

1. Poder político. (Ejecutivo-gobierno).
2. Poder económico. (Capitalistas-explotadores-especuladores-Banqueros).
3. Poder social. (Pueblo organizado) (los explotadores luchan para que el pueblo no se organice).
4. Poder de medios de comunicación. (Funcionan a favor de la burguesía).
5. Poder judicial. (tribunales, jueces etc. La justicia responde a la clase alta).
6. Poder militar. (Cuerpos represivos. Defienden los intereses de los explotadores).
7. Poder religioso (ideológico) (Alto clero. Salvaguarda los sagrados intereses de los explotadores. Controlando la mente o las ideas, se controla la producción).

Fuerzas productivas se refiere a los trabajadores, a los que producen, a los que ponen en marcha los medios de producción (maquinarias, herramientas, equipos etc), El proletariado o trabajadores asalariados, son los que producen todos los bienes materiales que necesita la sociedad, la bugersia , es decir, una clase social proletarios, produce toda la riqueza que necesita la sociedad y la otra clase social (burgueses) produce lo ilusorio, lo ficticio, eso quiere decir que no producen nada, pero con eso le roban la producción y los bienes materiales a los trabajadores como también están las clases antagónicas, Se refiere a los explotadores y explotados

Hechos, fenómenos y problemas sociales

Son situaciones que impiden el desarrollo o el progreso de una comunidad o de uno de sus sectores. Por tratarse de cuestiones públicas, el Estado tiene la responsabilidad y la obligación de solucionar dichos problemas a través de las acciones de gobierno,

El gobierno será el encargado de desarrollar las políticas sociales necesarias que permitan revertir el problema social en cuestión y, de este modo, mejorar la calidad de vida de la gente

Problemas más preocupantes del siglo XXI

En primer lugar, se encuentra la pobreza, que afecta a más de mil millones de personas de todo el planeta; pero no se trata de no poder llegar a fin de mes, sino de un grado de carencia extrema, sin lo mínimo necesario para subsistir, como ser el acceso a la vivienda, la salud, el agua potable y la educación, entre otros recursos indispensables para el desarrollo de todo ser humano.

CONCLUSIONES

En conclusión, lo que se pudo entender de este tema pues como podemos darnos cuenta en nuestra actualidad han cambiado cosas como ahí mencionaba lo que ha venido a impactar a nuestra sociedad tanto políticamente, cultural también in embargo, una de las importantes limitaciones a este estudio es la incorporación de dos elementos de especial relevancia en el análisis. Por un lado, no existe una reflexión sobre cómo la acción social incide y afecta a la tecnología y a la economía (posicionamiento reflexivo) y, por otro lado, aportaciones que propongan criterios estables en la sociedad (posicionamiento crítico).

Si bien es cierto que los avances tecnológicos de los últimos medio siglo han supuesto un cambio social importante, también se denota la falta social para la adaptación a esas propuestas. Es por ello que el pensamiento reflexivo entre las ciencias sociales y humanas proponga volver a la persona y a los grupos sociales. La agencia humana es vital para comprender también la sociedad coetánea. Y como también ha venido a dar muchos cambios en nuestra actualidad.

BIBLIOGRAFIA

- Antología de la materia
- <https://www.redalyc.org/journal/3221/322158667001/html/>
-